

01.09.2025 – 08:00 Uhr

Une enquête de Swissmechanic montre que les droits de douane mettent la place industrielle suisse sous pression – la situation reste volatile

Communiqué de presse

Weinfelden, le 1er septembre 2025

Une enquête de Swissmechanic montre que les droits de douane mettent la place industrielle suisse sous pression – la situation reste volatile

Les droits de douane américains sont une réalité – et ils ont un impact. Une enquête récente menée par Swissmechanic auprès des membres de la branche MEM montre que les répercussions négatives sur les entreprises suisses s'accentuent. 35 % des entreprises exportatrices considèrent déjà que la place économique suisse est affaiblie, tandis que 44 % ne prévoient actuellement aucune mesure concrète. Le climat est marqué par des tensions entre pression économique et réserve stratégique – la situation est volatile.

En effet, de nombreuses entreprises ressentent les premières conséquences des nouvelles taxes douanières, mais n'agissent pas encore. 64 % maintiennent leurs investissements en Suisse, tout comme dans l'UE. Cela témoigne d'une certaine stabilité, mais ne doit pas être interprété comme un signe de fin d'alerte : près de 40 % des entreprises ne peuvent pas encore évaluer les effets à long terme des droits de douane.

« Les droits de douane sont une réalité – il ne s'agit plus seulement de réagir, mais d'élaborer une stratégie. La Suisse a besoin d'un leadership politique clair », déclare Nicola Tettamanti, président de Swissmechanic.

L'enquête montre que les entreprises attendent des signaux clairs de la part des responsables politiques. 55 % d'entre elles réclament un positionnement plus clair de la Suisse vis-à-vis des États-Unis en matière de politique commerciale, 46 % souhaitent une stratégie de négociation visant à réduire les droits de douane et 32 % se prononcent en faveur d'allègements financiers.

Le marché américain reste néanmoins important pour beaucoup : 14 % des personnes interrogées envisagent d'augmenter leurs prix pour compenser les droits de douane, tandis que 9 % souhaitent réduire leur présence aux États-Unis, voire la cesser complètement. Dans le même temps, 32 % des entreprises étudient des marchés alternatifs, principalement dans l'UE (25 %) et en Inde (7 %).

L'industrie MEM fait ainsi office de système d'alerte précoce pour l'économie d'exportation suisse : elle est l'un des premiers secteurs à ressentir les effets des conflits commerciaux mondiaux et montre à quel point une politique économique prévoyante et capable d'agir serait importante.

Contacts pour les médias

Pour toute question ou information, veuillez vous adresser à :

- Erich Sannemann, directeur de Swissmechanic, e.sannemann@swissmechanic.ch, T : +41 71 626 28 45, M : +41 79 661 44 78 (allemand)
- Nicola Roberto Tettamanti, président de Swissmechanic, nicola.tettamanti@tecnopinz.com, +41 91 946 40 70, +41 79 419 01 14 (italien, français et allemand)

SWISSMECHANIC est l'association agile de l'industrie PME-MEM. Les plus de 1300 entreprises affiliées occupent plus de 65'000 collaborateurs, dont 6000 apprentis, et génèrent un volume de chiffre d'affaires annuel d'environ 15 milliards de francs suisses. L'association comprend 13 sections régionales, un centre national de services, l'organisation professionnelle interrégionale Forum Blech et l'organisation associée Groupement suisse de l'Industrie des Machines (GIM).

kommunikation@swissmechanic.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100053067/100934352> abgerufen werden.